

# JUVENTUD

Semanario Independiente

APARECE LOS DOMINGOS

AÑO I

Uleila del Campo, 28 de Agosto de 1932

NUM. 9

DESDE TABERNAS

Para los Redactores y Colaboradores de JUVENTUD

Sean mis primeras palabras de cariñoso saludo a los colaboradores de ese periódico, que a la vez hago extensivo a todos los vecinos de ese pueblo, cuyo recuerdo me evoca satisfacciones y penas inmensurables, pero como lo adverso, a la vez que mortifica, purifica cuando se acata, como supre la ley cuyos designios, los hace quien quien puede, conformémonos con las amarguras que la vida ofrece y pasando a lo que es grato principiaré por declarar lo simpática que se me ha hecho la lectura de JUVENTUD.

Como todo progresa, JUVENTUD me hace recordar a "Luz que Surge", a la que ha superado en su fondo y en su forma; pero tango tales recuerdos de aquella época, vienen a mi memoria ciertos episodios de aquel tiempo, que aun reconociendo las mejores condiciones de éste último, LUZ nunca será para mí olvidado.

Expresado queda la gran complacencia con que he leído a JUVENTUD; pero mayor satisfacción es para mí cuando veo firmas de personas de mi familia y amigos queridos, que cultivando sus aficiones literarias desean y procuran el progreso de ese pueblo, a la vez que aprovechan el tiempo en estos escasos que al mismo tiempo de favorecer, distraen.

Cuando se vive apartado de la patria chica; cuando las vicisitudes de la vida le apartan quíza para siempre de esa íntima convivencia, el recuerdo de lo más pequeño es de una importancia extraordinaria: esto me sucede con la lectura del ZOFRE - Prosa rural, cuyo parage agreste y escarpado es para mí de un recuerdo imperecedero. Me parece estar oyendo el perdigon a que alude en su crónica mi entrañable y querido pariente Paco Martínez, en el puesto de Rodrigo, en la Peñica, en el puesto de D. Modesto y

en tantos otros, como también me parece oír la campana de la hermita al toque de oraciones en aquella soledad que aun en los tiempos que atravesamos impone un respeto y veneración malletática. ¿Cómo pasar por desapercibido la invocación que de José Mata se hace? Este hombre que para mí es muy querido y respetado, modelo de honradez y de costumbres patriarcales, parece que hasta la Providencia lo ha colocado en dicho sitio para recuerdo de aquél pastor de Lorca a quien la tradición nos cuenta se le apareció la Virgen.

Dichoso pastor digo yo tambien con el cronista referido, que en tu soledad eres feliz sin mastioar odios y rencillas del poblado.

Como no hay día ni ocasión que yo desaproveche para enterarme de vuestras cosas, de vuestras necesidades y de vuestros disgustos, tengo una visión serena y profunda de la realidad que es el final de un proceso de descomposición agudizado por la falta de producción el que motiva la dramática pugna que existe entre todas las fuerzas de ese pueblo, que tienden a destruirse cuando debieran complementarse.

Más que la consciente y firme adhesión a las ideas, han solido buscarse en los antiguos partidos la adhesión incondicional a las personas; de aquí los caudillajes, ya demagógicos y turbulentos, ya astutos y apicarados con que tantas veces se enturbia la administración en estos pueblos.

El brío juvenil debe levantarse contra las fuerzas del pasado derrumbamiento para comenzar una vida próspera, cimentada en el normal desarrollo y forjada en una economía y en una cultura sin igual.

Estructurar y organizar estos nuevos esfuerzos, impidiendo que se desparramen por senderos a flor de tierra,